



21 de mayo de 2017

LOS MILITANTES SOCIALISTAS ELIGEN HOY A SU SECRETARIO GENERAL

Susana Díaz, Pedro Sánchez y Patxi López protagonizaron ayer los últimos actos de la campaña de las elecciones primarias en las que los militantes del PSOE decidirán hoy quién será el secretario general socialista. Los tres candidatos coincidieron en repetir sus llamadas a la unidad, con referencias continuas a un *voto útil* que evite la escisión del partido. Con la votación de hoy se pone fin a casi ocho meses de incertidumbre que se iniciaron con la dimisión de Sánchez como líder del PSOE en el Comité Federal del 1 de octubre, tras la renuncia días antes de parte de su ejecutiva. El secretario general que salga hoy de las urnas tendrá que ser refrendado en el congreso que los socialistas celebrarán el 17 de junio.

MILES DE SIMPATIZANTES DE PODEMOS APOYAN EN MADRID LA MOCIÓN DE CENSURA CONTRA RAJOY

Varios miles de personas (6.000, según la Delegación del Gobierno, y 40.000, según los convocantes) se congregaron ayer en la Puerta del Sol de Madrid para mostrar su apoyo a la moción de censura contra el Gobierno de Mariano Rajoy planteada por Podemos. Según Pablo Iglesias, líder de la formación, la moción es “un paso de dignidad frente a un partido mafioso, frente a los *vendepatrias* y los corruptos sin escrúpulos que se creen que se pueden reír de España desde la tribuna del Congreso”. Aunque Iglesias reconoció que la moción “no va a prosperar”, cree que servirá para demostrar que Podemos representa el “cambio” frente a un bloque que apuesta por la “restauración”, en el que incluye a PP, Ciudadanos y el PSOE.

OPINIÓN

El PSOE necesita liderazgo y unidad (EL PAÍS)

Díaz ofrece más garantías al país que Sánchez (ABC)

El PSOE se debe a sus votantes (LA RAZÓN)

21 de mayo de 2017

SUMARIO

NACIONAL

Susana Díaz pide el voto “para levantar al PSOE y a España”

Sánchez avisa del “riesgo de involución” del PSOE con Díaz

López dice que Sánchez y Díaz no buscan la integración, sino solo “pasar factura el uno al otro”

El juez Velasco vio indicios de delito en Cifuentes hace dos meses (EL MUNDO)

Junqueras invita a los partidarios del ‘no’ a la independencia a defender “su derecho a ser oídos”

El presidente de Irak agradece al Rey la ayuda militar española contra Daesh

OPINIÓN

La vía muerta de Puigdemont acaba en Madrid (LA RAZÓN)

Cataluña no es el problema más grave de España (LA VANGUARDIA)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

ojsuems

ACTUALIDAD

LOS MILITANTES SOCIALISTAS ELIGEN HOY A SU SECRETARIO GENERAL

Susana Díaz, Pedro Sánchez y Patxi López protagonizaron ayer los últimos actos de la campaña electoral puesta en marcha para decidir quién será el ganador de las primarias socialistas de las que saldrá el nuevo secretario general del partido. Los tres candidatos coincidieron en repetir sus llamadas a la unidad, con referencias continuas a un *voto útil* que evite la escisión del partido. Según reflejan los diarios, con la votación de hoy se pone fin a casi ocho meses de incertidumbre que se iniciaron con la dimisión de Sánchez como secretario general del PSOE en el Comité Federal del 1 de octubre, tras la renuncia días antes de parte de su Ejecutiva. A partir de las diez de la mañana se abrirán las urnas en tres mil centros electorales para que los 187.000 afiliados al PSOE puedan ejercer su derecho al voto. Las urnas cerrarán a las ocho de la tarde y se prevé que el nombre del ganador se conozca oficialmente en torno a las once de la noche. Los tres candidatos socialistas seguirán el recuento en la sede socialista de Ferraz, en Madrid. El secretario general que hoy salga de las urnas tendrá que ser refrendado en el Congreso del PSOE del próximo 17 de junio.

Susana Díaz pide el voto “para levantar al PSOE y a España”

La presidenta de la Junta de Andalucía cerró ayer en Extremadura su campaña electoral, pidiendo el voto para “volver a levantar el PSOE y para levantar España” ante un Mariano Rajoy que, según agregó, “está ya en tiempo de descuento”. Acompañada por el líder de los socialistas extremeños, Guillermo Fernández Vara, Susana Díaz apeló a un PSOE “cien por cien unido en lucha por la igualdad y contra las injusticias, que necesita recuperar la moral de victoria” para demostrar al PP “que les queda en el Gobierno lo que tarde el PSOE en levantarse”. Díaz explicó además que eligió Extremadura para cerrar la campaña como “un acto simbólico muy importante, pues extremeños y andaluces compartimos el esfuerzo, el trabajo y la historia”. En este marco, reclamó “una Europa que mire al sur”. “Estoy convencida de que a partir del lunes lo mejor está por llegar para el PSOE, para que vuelva a abrir una puerta al cambio y a un nuevo tiempo en este país, que devuelva derechos y libertades a los ciudadanos y ayude a que la vida sea mejor”, concluyó Susana Díaz.

Sánchez avisa del “riesgo de involución” del PSOE con Díaz

El ex secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, aseguró ayer en un mitin celebrado en Madrid que el PSOE “corre riesgo de involución democrática” si se aplica el programa electoral de su principal contrincante en la batalla por el liderazgo del PSOE, Susana Díaz. Criticó, en este sentido, que la dirigente andaluza quiera “esconder a la militancia” y aseguró estar “en vísperas de un nuevo PSOE, que deje atrás al de los notables y que vuelva a ser de la militancia”. En esta línea, Sánchez volvió a defender un PSOE “del lado de los votantes a la izquierda, que recupere la credibilidad, para poder luchar contra la corrupción de un partido, el PP, que llegó al poder gracias a la abstención del peor PSOE”. Pidió a Rajoy, además, “que no arrastre a España en su caída, que asuma su responsabilidad y que dimita”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

21 de mayo de 2017

López dice que Sánchez y Díaz no buscan la integración, sino solo “pasar factura el uno al otro”

Patxi López eligió el País Vasco para finalizar su campaña electoral. Allí pidió a los militantes socialistas vascos “un último esfuerzo para convencer al resto de que lo importante no es elegir entre los tres candidatos, sino salvar al PSOE de la desaparición”. Acompañado por la presidenta del PSE, Idoia Mendía, López insistió en que los dirigentes socialistas actuales tienen una “nueva misión”, la de “salvar al PSOE, librarle de su propia autodestrucción”. “Hay que convencer a nuestros compañeros de que lo importante este domingo no es elegir entre Pedro, Susana o Patxi. Lo importante es cómo recuperamos al PSOE, es ver cómo votamos para acabar con el enfrentamiento entre socialistas. Lo más importante no es el día 21, sino qué vamos a hacer el día 22”, puntualizó. A su juicio, tanto la alternativa de Díaz como la de Sánchez solo conducen a “un choque de trenes, a perpetuar la confrontación”, insistió. Por ello, subrayó que su candidatura “no busca revanchas ni cobrar facturas del pasado, sino evitar que las pugnas se vuelvan a repetir”. Por otro lado, López destacó que la razón por la que los partidos socialistas de otros países europeos estén “cayendo en la irrelevancia, es porque carecen de ideas”. “Por eso representamos un proyecto ambicioso, moderno y coherente con los principios y los tiempos actuales”, indicó.

El cierre de campaña, en la prensa

Todos los diarios dedican hoy una amplia cobertura al cierre de la campaña electoral de las primarias del PSOE, con titulares valorativos, en la mayoría de los casos. Así, *EL PAÍS* destaca: “El PSOE decide el destino del centroizquierda en España”. Para *EL MUNDO*, “el PSOE elige hoy entre la continuidad o la ruptura”. “El PSOE busca hoy la salida a su círculo autodestructivo”, indica *ABC* en portada. Según indica *LA RAZÓN*. “El PSOE se prepara para la purga tras las primarias”. “Un PSOE fracturado elige líder y proyecto”, titula *LA VANGUARDIA*. *EL PERIÓDICO*, finalmente, destaca: “El PSOE elige hoy al encargado de gestionar su desgarró”.

EL PAÍS 1,18-22/*EL MUNDO* 1,8/*ABC* 1,18-25/*LARAZÓN* 1,18-23/*LA VANGUARDIA* 1,21-23/*ELPERIÓDICO* 1,20-22

MILES DE SIMPATIZANTES DE PODEMOS APOYAN EN MADRID LA MOCIÓN DE CENSURA CONTRA RAJOY

Varios miles de personas (seis mil, según la Delegación del Gobierno, y 40.000, según los convocantes) se congregaron ayer por la tarde en la Puerta del Sol de Madrid para secundar la concentración convocada por Unidos Podemos en favor de la moción de censura contra el Gobierno de Mariano Rajoy. En un acto en el que intervinieron numerosos dirigentes de esta coalición como Pablo Echenique y Alberto Garzón, así como líderes vecinales y portavoces de la sanidad pública, Pablo Iglesias, líder de la formación, calificó la moción de censura contra Rajoy como “un paso de dignidad frente a un partido mafioso, frente a los *vendepatrias* y los corruptos sin escrúpulos que se creen que se pueden reír de España desde la tribuna del Congreso”. A su juicio, aunque les estén tratando “de callar y hacer invisibles, hay un país que viene, que está en marcha, porque este país es mejor que su Parlamento”. “No planteamos en la moción un programa de partido, sino un programa de país que no aguanta más tanto pasado concentrado en las instituciones”, indicó Iglesias, para añadir que “en Unidos Podemos tenemos un proyecto y estamos listos para gobernar”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

21 de mayo de 2017

Iglesias es consciente de que la moción de censura “no va a prosperar”

Previamente, en su intervención matinal ante el Consejo Ciudadano Estatal del partido, Pablo Iglesias afirmó ser consciente de que la moción de censura “no va a prosperar”. Añadió, sin embargo, que esta iniciativa política, que “va mucho más allá de las matemáticas parlamentarias”, conseguirá demostrar que ellos representan el “cambio” frente a un bloque que apuesta por la “restauración” y en el que incluye a PP, Ciudadanos y el PSOE. En esta línea se pronunció también Irene Montero, quien reconoció que “todo indica que la moción no va a prosperar en el Parlamento”, un lugar que, añadió, “será el último escondite del PP porque el PSOE, Ciudadanos y el PNV se lo van a regalar”.

En el acto celebrado en la Puerta del Sol, finalmente, también tomó la palabra el secretario general de Podemos Madrid, Ramón Espinar, que aseguró que la presidenta de la Comunidad, Cristina Cifuentes, “no tiene legitimidad para firmar ni un contrato más en el nombre de los madrileños”. Sobre la moción de censura que Podemos piensa presentar contra el gobierno de la Comunidad de Madrid, Espinar señaló que “no es de Podemos, sino del pueblo”.

EL PAÍS 24/EL MUNDO 1,12/ABC 26/LA RAZÓN 24,25/LA VANGUARDIA 1,24/EL PERIÓDICO 25

EL JUEZ VELASCO VIO INDICIOS DE DELITO EN CIFUENTES HASTA HACE DOS MESES

El juez de la Audiencia Nacional Eloy Velasco asumió hace dos meses la implicación de Cristina Cifuentes en el *caso Púnica*, pero –según informa *EL MUNDO*– modificó sus argumentos sobre la imputación de la presidenta de la Comunidad de Madrid por no disponer de “un elemento determinante” que sustentara su participación. En un auto del 6 de marzo, el magistrado advirtió de la presencia de “cargos públicos” en las adjudicaciones que se investigan en la trama, vinculados a la Asamblea de Madrid. Sin citar el nombre de Cifuentes, Velasco avaló los hechos investigados por la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil que señalaban la presunta implicación de la presidenta madrileña en las adjudicaciones.

Sin embargo, el pasado 16 de mayo, un día antes de ser designado presidente de la nueva Sala de Apelación de la Audiencia Nacional, trascendió que Velasco había descartado imputar a Cifuentes, con el apoyo de la Fiscalía Anticorrupción. Fuentes consultadas por *EL MUNDO* precisaron que el juez modificó su consideración porque para imputarla hace falta “un elemento determinante” que no existe y que sí ha aparecido en el caso de otros investigados claves en la presunta financiación ilegal del PP. Así, respecto al ex secretario general del PP de Madrid Francisco Granados, el juez dispone de una agenda con anotaciones manuscritas de una contabilidad B. En el caso del ex gerente del partido Beltrán Gutiérrez, existe un *pendrive* que revela con claridad la financiación ilegal de varias campañas. Sin un elemento incriminatorio equivalente, Cifuentes se limita sólo a estar en el lugar del presunto delito, pese a que los hechos investigados que obran en el sumario del *caso Púnica* señalan a la actual presidenta de la Comunidad de Madrid como la persona que pertenecía al patronato de la fundación Fundescam cuando “determinados empresarios ingresaron, en 2007, importantes cantidades de dinero para sufragar gastos electorales no declarados”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

21 de mayo de 2017

Ignacio González medió para vender una constructora

El ex presidente de la Comunidad de Madrid Ignacio González intermedió para vender la constructora Licuas, contratista habitual de la Comunidad de Madrid y propiedad de Joaquín Molpeceres, cuyo nombre aparece en los *papeles de Bárcenas* como presunto donante del PP con una aportación de 60.000 euros en junio de 2004. Según informa *EL MUNDO*, el ex presidente madrileño se ofreció, tras abandonar sus responsabilidades públicas, al dueño de la compañía al enterarse de que esta firma había sido puesta a la venta al encontrarse en una complicada situación financiera. González, hoy en prisión, presumió de tener “contactos en Urbaser” que propiciarían la compra por un precio de entre 20 y 30 millones, aunque finalmente la operación no se materializó.

EL MUNDO 1, 14, 15

JUNQUERAS INVITA A LOS PARTIDARIOS DEL ‘NO’ A LA INDEPENDENCIA A DEFENDER “SU DERECHO A SER OÍDOS”

El líder de ERC y vicepresidente de la Generalitat, Oriol Junqueras, protagonizó ayer en el barrio del Poblenou de Barcelona el primer acto organizado por su formación a favor del *sí* a la independencia de Cataluña en el referéndum soberanista. En su intervención, Junqueras hizo un llamamiento a los partidarios del *no* pero favorables a que se celebra la consulta para que defiendan “su derecho a ser oídos”. El líder republicano cargó contra el Gobierno central por su negativa a permitir la celebración del referéndum: “Cuando nos dicen que no nos quieren dejar votar es porque nuestra opinión les importa un rábano”. Además, aprovechó para lanzar un claro guiño a las confluencias de izquierdas tanto catalanas como españolas para que apoyen y participen en la hipotética votación. “Compartimos con ellos la voluntad de votar, que es más importante que votar *sí* o *no*”, afirmó.

ERC comenzó su campaña en la noche del viernes con una simbólica pegada de carteles en la capital catalana, en la que su secretaria general, Marta Rovira, defendió la independencia como “la herramienta imprescindible no solo para hacer un nuevo país, sino para hacerlo más digno y limpio”. En sus carteles, además de apostar por “construir una nueva república” catalana, Esquerra pide el *sí* por un “empleo de calidad y un salario digno”, “unas infraestructuras conectadas al mundo” y “un transporte público puntual”. La formación republicana hace su propia campaña a favor del *sí* en el referéndum, aparte de las que ya tienen en marcha la Asamblea Nacional Catalana y el PDeCat, su socio de Gobierno.

Millo insta a Puigdemont a pedir un cambio constitucional en el Congreso

El delegado del Gobierno en Cataluña, Enric Millo, advirtió ayer de que “si se pretende un referéndum de independencia es necesario un cambio constitucional” y, por tanto, pidió al presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, que reconsidere su postura y plantee esta reforma en el Congreso de los Diputados. “El cambio constitucional se tiene que pedir allí donde reside la soberanía nacional”, señaló en una entrevista concedida a la cadena de radio RAC1, en la que reiteró que el Parlamento catalán no tiene competencias para votar sobre la celebración de la consulta soberanista.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

21 de mayo de 2017

Millo defendió la oferta lanzada el viernes por la vicepresidenta del Ejecutivo, Soraya Sáenz de Santamaría, y subrayó que el Congreso de los Diputados representa el “camino democrático” para debatir sobre el referéndum.

EL PAÍS 27/LA VANGUARDIA 28/EL PERIÓDICO 26

EL PRESIDENTE DE IRAK AGRADECE AL REY LA AYUDA MILITAR ESPAÑOLA CONTRA DAESH

El Rey aprovechó ayer su estancia en Jordania, donde intervino en el Foro Económico Mundial sobre Oriente Medio y África del Norte, para reunirse con los presidentes de Irak, Níger, la Autoridad Nacional Palestina y Chipre, así como con la alta representante de la UE para la Política Exterior, Federica Mogherini. El mandatario de Irak, Fuad Masum, agradeció a Don Felipe el compromiso de España con la paz y la reconstrucción de su país, así como la participación de 500 militares españoles y 25 guardias civiles en la coalición internacional que colabora con el Ejército iraquí en su lucha contra el Estado Islámico. Previamente, el monarca mantuvo otro encuentro con el presidente palestino, Mahmud Abas, quien aceptó la invitación del Rey para visitar España.

En su intervención en la sesión inaugural del Foro Económico Mundial sobre Oriente Medio y África del Norte, Don Felipe llamó a trabajar juntos para derribar obstáculos como “la desigualdad, la ignorancia y el extremismo”. En cuanto a España, aseguró que nuestro país ha superado ya “lo peor de una seria crisis económica” y crece ahora a un ritmo sostenido, creando empleo. Además, destacó la presencia de las empresas españolas en Jordania, país que puso como “ejemplo” a seguir por su “generosidad”, por “actuar con valentía” contra el terrorismo y por “perseverar en su mensaje de paz”. Según el monarca español, el príncipe Hussein de Jordania representa “la esperanza” para transformar la región en “uno de los polos más dinámicos del mundo”.

ABC 32/LA VANGUARDIA 32

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Los *barones* del PP advierten de que el *fuego amigo* de Cristina Cifuentes perjudica al partido (LA RAZÓN 26)
- Carles Campuzano, portavoz de PDECat en el Congreso de los Diputados: “Todo iría mejor con gente como Manuela Carmena” (LA VANGUARDIA 32 Entrevista)
- Margarida Gil, jurista afín a Artur Mas, fue decisiva para evitar la acusación contra CDC por el *caso Palau* (EL MUNDO 16)
- Jordi Pujol Ferrusola cobró 532.000 euros con facturas falsas de cemento, según la UDEF (ABC 2, 28)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

21 de mayo de 2017

ECONOMÍA

- El Gobierno ultima reformas para que las empresas ganen tamaño, en el contexto de las medidas de la administración para favorecer la competitividad (*EL PERIÓDICO 30*)
- España recortó un 5% la brecha de productividad laboral con Alemania en 2016 (*ABC 2, 48*)
- Las rentas salariales crecen de forma más lenta que las empresariales. La remuneración global recupera el nivel previo a la crisis (*LA VANGUARDIA 89*)
- Unos 550.000 propietarios pueden reclamar por el impuesto de plusvalía (*EL PERIÓDICO 28*)
- Hispasat interfiere en la opa de Atlantia sobre Abertis. Los cambios en el capital de la sociedad deben ser autorizados por el Gobierno (*ABC 50*)
- Jens Weidmann, presidente del Bundesbank: “Los bancos centrales del euro son los mayores acreedores” (*LA VANGUARDIA 90 Entrevista*)

INTERNACIONAL

- Trump inicia su primera gira internacional en Arabia Saudí, desde donde se trasladará a Israel, Italia y Bélgica. EEUU cierra con Riad un contrato de venta de armas por valor de 110.000 millones de dólares (*TODOS*)
- El moderado Hasan Rohaní, reelegido presidente de Irán con el 57% de los votos (*TODOS*)
- El presidente de Brasil, Michel Temer, dice que las pruebas contra él son falsas e insiste en que no dimitirá (*TODOS*)
- La comunidad internacional eleva la presión contra Maduro. Tres embajadores latinoamericanos han abandonado Venezuela (*EL PAÍS 13*)
- Las negociaciones del *Brexit* podrían iniciarse el 19 de junio, tras las elecciones británicas (*EL MUNDO 23*)
- El Rif desafía al Gobierno de Marruecos y retoma las protestas (*EL PERIÓDICO 14*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

EL PSOE NECESITA LIDERAZGO Y UNIDAD

Superar su división interna debería ser el principal objetivo del PSOE. Lograrlo no es condición suficiente para volver a contar con el favor de los votantes, pero sí necesaria. Sin cohesión interna y sin un liderazgo claro, poco importarán las ideas que se presenten a los votantes. Yerran quienes han criticado que el debate se haya centrado más en las personas que en las ideas. La discusión sobre las ideas y sobre las propuestas programáticas es tarea de toda la organización, no de una sola persona; por eso, los representantes de la militancia están convocados a un congreso en el que se aprobará la ponencia política del partido y se elegirán a los órganos de dirección (comisión ejecutiva y, en parte, comité federal) que apoyarán al líder en esa tarea. Pero además de buscar un secretario general que goce del máximo apoyo interno, las primarias de un partido deben servir para encontrar la persona que permita a los votantes visualizar a ese partido como una alternativa de poder creíble y, eventualmente, conducirlo a la victoria, concediéndole su apoyo en las urnas. En vez de mimetizarse con la extrema izquierda populista, los socialistas deben encontrar la unidad y la coherencia que les permita volver a representar a la mayoría de ciudadanos de centroizquierda que quieren una opción progresista y reformista.

EL PAÍS 14. Editorial

DÍAZ OFRECE MÁS GARANTÍAS AL PAÍS QUE SÁNCHEZ

La votación de hoy en el PSOE trasciende la elección de su nuevo secretario general y adquiere el grado de una verdadera refundación del partido. Una refundación que carece de un programa ideológico renovado, de un proyecto nacional para España y de un mensaje que recupere a los votantes socialistas migrados al extremismo de Podemos. Hoy no van a terminar las discordias, porque el enconamiento entre Susana Díaz y Pedro Sánchez se ha interiorizado en los militantes como un todo o nada entre leales y traidores. Sánchez sabe que los militantes que le apoyan, que son muchos, le premian su demagogia y se olvidan de sus resultados electorales. Sánchez ha conseguido alienar el debate interno de los socialistas envenenándolo con un maniqueísmo pocas veces visto en un partido democrático con mucha historia y larga experiencia de gobierno. Sus posibilidades de éxito están, precisamente, en la radicalización, atizando la animadversión contra la derecha y la gestora socialista que permitió a Rajoy gobernar. Lo que no puede ofrecer Sánchez es la recuperación del poder político. La baza de Susana Díaz es que representa el poder y el gobierno ejercidos sin doblarse ante Podemos. Díaz ofrece más garantías al país que Sánchez. Los militantes socialistas deben pensar hoy qué es lo mejor que el PSOE puede aportar a España: estabilidad o discordia.

ABC 4. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

EL PSOE SE DEBE A SUS VOTANTES

21 de mayo de 2017

Según el sondeo de NC Report para LA RAZÓN publicado en abril, de celebrarse elecciones generales, el PSOE apenas alcanzaría los cuatro millones y medio de votos, es decir, un millón menos que los obtenidos por Pedro Sánchez en junio de 2015. Pero se equivocan quienes creen que basta con acentuar el componente izquierdista del socialismo español para recuperar el apoyo perdido en las urnas. Hay que preguntarse si su estrepitosa caída de votos ha influido la pérdida de señas de identidad del PSOE que ha caracterizado la política de su último secretario general, Pedro Sánchez. También puede que esté en la falta de clarificación sobre el modelo territorial, con una posición equívoca en el caso catalán. Por eso, es de esperar que los militantes socialistas que voten hoy devuelvan a la mayoría de sus votantes un proyecto de partido acorde a sus convicciones. La recuperación de los votos socialistas perdidos no está en el campo de la extrema izquierda sino en la vuelta a los valores socialdemócratas que caracterizaron al mejor PSOE.

LA RAZÓN 3. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

Continuidad histórica o ruptura con el pasado (*Lucía Méndez. EL MUNDO 8*) Los militantes socialistas votan en un clima de honda división interna. Susana Díaz y Pedro Sánchez llegan a la jornada en un pañuelo, con López más rezagado. Los centros de poder contienen la respiración.

PSOE (Partido Socialista Outlet Español) (*Julio Rey. EL MUNDO 2. Editorial*) Guerra civil fratricida, puños de mano izquierda abiertos en canal por dos bandos cainitas, disparándose a bocajarro por encima de los atrincherados muros de un laberinto, con perfume de rosa marchita. Hoy sabremos quién será el cainita ganador y quién el cainita perdedor.

Díaz, Sánchez y Velasco (*Arcadi España. EL MUNDO 6*) La posibilidad de que el juez Velasco sea un agente del candidato Sánchez no sería una estupidez sino algo mucho peor.

Bikinis en Riad (*Luis Ventoso. ABC 14*) La victoria de Sánchez sería una bendición para el PP pero una desgracia para España. El triunfo de Susana igualaría la liza electoral, porque es una oferta más cabal que Sánchez, y obligaría al PP a acometer el cambio en el cartel generacional.

Derecho a susanear (*Antonio Burgos. ABC 15*) Si los que no votamos al PSOE pudiéramos hacerlo hoy en las primarias, Susana Díaz barría por mayoría absoluta.

Felipe boca abajo (*Ignacio Camacho. ABC 15*) Susana ya se conforma con una victoria mínima; piensa que una vez que sea secretaria general el cabreo se irá desinflando. Pero eso también lo pensaba en octubre y no ocurrió. Medio partido la detesta. Y será difícil que Pedro se aparte.

Entre la sartén y el fuego (*José M^a Carrascal. ABC 16*) Si gana Susana Díaz, lo hará contra buena parte de la militancia. Si gana Pedro Sánchez, lo hará contra el aparato. Y en el improbable caso de ganar Patxi López, se encontrará con un partido roto.

21 de mayo de 2017

¿Qué le pasa al socialismo europeo? (Álvaro Vargas Llosa. ABC 17) Las primarias de hoy en el PSOE invitan a bucear en las causas del descalabro socialista en Europa.

La implosión del PSOE: ambición, inercia táctica y equidistancia (Juan Fernández-Miranda. ABC 24) A la crisis en el discurso socialdemócrata hay que sumar el debate interno sobre el concepto de España. El partido afronta desde hoy una triple fractura: entre el aparato y los militantes, entre dirigentes y entre territorios.

Los pretorianos: ¿quién sobrevivirá al 21-M? (Antonio Martín Beaumont. LA RAZÓN 22) VIPS socialistas se la juegan por haber sido *incondicionales* de un candidato.

LA VÍA MUERTA DE PUIGDEMONT ACABA EN MADRID

El ofrecimiento del Gobierno para que Carlos Puigdemont explicara sus planes secesionistas en el Congreso ha provocado un circuito en el entorno político y propagandístico del presidente catalán. La iniciativa de la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría ha logrado su objetivo: ha puesto negro sobre blanco el sectarismo y el desprecio a la soberanía de todos los españoles que subyace en el trágala independentista. Puigdemont ha dado una excusa peregrina al decir que sólo iría si Rajoy le da el sí por adelantado, pero no está en la mano del presidente del Gobierno hablar por todos los españoles. El presidente catalán quiere curarse en salud y no quiere ser otro Ibarretxe de infausto recuerdo para todos los nacionalistas. Mañana, Puigdemont mareará la perdiz en el Ayuntamiento madrileño, donde Manuel Carmena le ha dado oxígeno político. Los estertores soberanistas se oirán en el Congreso.

LA RAZÓN 3. Editorial

CATALUÑA NO ES EL PROBLEMA MÁS GRAVE DE ESPAÑA

El Círculo de Economía, en vísperas de su reunión anual, ha hecho pública una nota de opinión en la que rompe con la idea extendida de que el conflicto político abierto en Cataluña, pese a su trascendencia, sea el más grave de los que amenazan a la sociedad y la economía en estos momentos. Sin embargo, no duda de calificar a la corrupción como la mayor de las amenazas para la democracia y la recuperación económica. Es relevante tener en cuenta esta alerta de uno de los foros de reflexión más importantes del país y el llamamiento que hace para que, más allá de la acción de la justicia, la política española afronte en profundidad esta gran asignatura pendiente. El Círculo de Economía insiste también en la necesidad de avanzar políticamente hacia una salida negociada para el adecuado encaje de Cataluña en el Estado español. Además, establece como otro gran reto prioritario consolidar un crecimiento económico sostenible y para ello propone cuatro objetivos: Apostar por la educación y la formación para combatir el desempleo; reforzar la actividad exportadora; comprometerse en el equilibrio de las finanzas públicas y apostar por la investigación y la innovación.

LA VANGUARDIA 36. Editorial

Los empresarios presionan a Convergència: “El PNV es más listo” (Carlos Segovia. EL MUNDO 18) El Gobierno no cuenta con el nuevo PSOE, pero espera ganar apoyos de un PDeCAT presionado por el poder económico tras el fiasco del referéndum.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

21 de mayo de 2017

Jugadas antes del choque (*Lola García. LA VANGUARDIA 30*) Hasta que en septiembre se produzca el choque entre los gobiernos central y catalán por el referéndum, cada partido toma posiciones y hace gestos con el único fin de cargarse de razones.

Cuestión de lealtades (*Isabel García Pagan. LA VANGUARDIA 28*) ERC ha inaugurado esta semana una lealtad tripartita. A la decisión del Govern de no acusar a CDC en el juicio del *Caso Palau*, al Parlament que reclama al Ejecutivo que acuse, y a su compromiso de manos limpias y la lucha contra la corrupción.

La esclavitud en Cataluña (*Cristina López Schlichting. LA RAZÓN 4*) Buena parte del pueblo catalán ya no *filtra* los mensajes del poder, simplemente los respira con naturalidad y se los cree a pies juntillas.

El mantra (*Josep Ramon Bosch. LA RAZÓN 4*) En Cataluña existe una pléyade de intelectuales orgánicos del nacionalismo que viven a expensas del llamado *proceso independentista* y trabajan como propagandistas del régimen.

Yo no seré Ibarretxe (*Pilar Ferrer. LA RAZÓN 30*) Dirigentes del PDeCAT creen que la oferta de Soraya Sáenz de Santamaría “nos ha roto la estrategia”

Y ADEMÁS...

- **Dónde invertir por ellos y por nosotros** (*Ángel Expósito. ABC 6*) El Rey Felipe intervino en la inauguración del Foro Económico Mundial sobre Oriente Medio y África del Norte. Si uno piensa en alguna región del mundo donde habría que invertir es en esta inmensa franja.
- **Estrategia de país** (*Bieito Rubido. ABC 2*) Tanto el Gobierno como la oposición deberían explicar a la ciudadanía qué idea de España tienen y qué diseño de porvenir nos proponen. Ya se sabe que un país sin estrategia es un país sin futuro.
- **Rajoy no debatirá con Iglesias** (*Curri Valenzuela. ABC 26*) Puede ponerle la moción de censura que quiera, pero Pablo Iglesias no conseguirá mantener un cara a cara con Mariano Rajoy cuando se celebre la sesión parlamentaria para debatir su propuesta.
- **Trump se prueba como líder internacional** (*ABC 4. Editorial*) En su gira por distintos países Trump tendrá que empezar a hacer política de trazo fino. Tiene la oportunidad de proyectarse al mundo con dotes de liderazgo en lugar de mando.
- **La desigualdad, una amenaza para la estabilidad de EEUU** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Bajar los impuestos a los ricos y al capital con el objetivo de animar así la actividad económica no parece una fórmula suficiente para atajar el agrandamiento de la brecha económica entre distintas clases sociales.
- **Trump viaja** (*LA VANGUARDIA 36. Editorial*) Dada su habilidad para faltar a aliados y rivales, hay que desear que a su regreso a EEUU las relaciones con los países visitados no sufran nuevos percances.
- **El Rusiagate acosa a Trump** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) El mandatario ha ignorado a las instituciones del Estado creyendo que puede ejercer el cargo como en sus empresas.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

21 de mayo de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **El muro y el Flaco** (*Mario Vargas Llosa. EL PAÍS 15*) Burlar la frontera entre EE UU y México es un negocio próspero para las mafias. Solo abriendo los pasos de par en par acabará el tráfico de drogas y la inmigración ilegal.
- **Trump no tiene enmienda** (*Juan Pablo Colmenarejo. ABC 5*) El problema de criticar a Trump es dar la impresión de estar del lado de quienes hubieran preferido el mal menor de la saga Clinton. Ante la duda, la posición adecuada es la defensa de la democracia liberal y los controles al poder.
- **Con Rohaní, Irán no retrocede** (*EL PAÍS 14. Editorial*) La elección del moderado Rohaní como presidente de Irán es una noticia positiva para la continuación del proceso de apertura al mundo que el mismo Rohaní comenzara en 2013.
- **Tras sus éxitos internacionales, Irán debe iniciar reformas internas** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Junto a las reformas económicas, Irán debería avanzar hacia un régimen más flexible y respetuoso con los Derechos Humanos.
- **En la senda postislamista de Jatami** (*Alberto Priego. EL MUNDO 21*) Rohani ha ganado gracias al voto de los jóvenes y de la clase media urbana.